

ごあいさつ

猛暑の夏も終わり、朝晩は少し肌寒い日もあり、秋の気配が感じられる頃となりました。今年は柿がたくさんなっていますが、食べる人も少なくなっているのかそのまま熟されて下に落ちています。同時にその柿をねらったイノシシの親子も出没しました。先日はサツマイモがやられました。困ったものです。

9月の議会も終わり、初の一般質問に立たせていただきました。地域の方からの様々なお困りごとなどについて執行部に質問させていただきましたが、なかなか課題解決には至りません。引き続き頑張りたいと思います。今後もどうぞ地域の皆様方のお困りごと、要望等お聞かせくださいますようお願いいたします。

佐藤かずひこ

令和7年第5回松江市議会議案（議決抜粋）

条例案

- 議第 100 号 松江市指定管理者の管理する運動施設設置及び管理に関する条例の一部改正について
 * 松江市が指定管理者に管理させる運動施設の利用者に、適正かつ応分の負担を求めるため、利用料金基準額を改定するもの
 • 松江総合運動公園内の運動施設をはじめ各地域の運動施設の利用料を令和 8 年 4 月 1 日より改定される。

■松江総合運動公園内の運動施設（一例）

施設名	改正後	改正前
松江市営補助競技場（占用）	1時間につき	1,670円
1時間につき	1,340円	
談話室	250円	200円
松江市営野球場	2,910円	2,340円
テニスコート	640円	510円
こどもスポーツ広場（占用）	1時間につき	1,670円
1時間につき	1,340円	

議第 102 号 松江市乳児等通園支援事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の制定について

- * 児童福祉法改正により、乳児等通園支援事業が創設されたことに伴い、乳児等通園支援事業の設備及び運営に関する基準を定める条例を制定するもの。

議第 107 号 松江市北公園ミニ遊園地の設置及び管理に関する条例の一部改正について

- * 松江市北公園ミニ遊園地のペダルボートの遊器具使用料を令和 8 年 4 月 1 日より 1 回 30 分につき 400 円に改正（現行 300 円）

一般事件案

議第 111 号 松江市総合体育館改修整備管理運営事業施設整備業務の請負変更契約締結について

- * 変更理由としてセンタービジョンの更新及びリボンビジョンの設計変更に伴う増額による契約金額の変更。
 • 変更金額 増額 312,774,000 円

佐藤かずひこ一般質問の内容概略抜粋
(詳細は松江市市議会 HP でご確認ください)

- ① 町内会・自治会の維持存続について
 * 町内会・自治会は地域拠点の整備やイベントの開催、環境美化活動などを通じて、人と人とのつながりやまとまりが醸成され、地域力の維持向上に重要です。しかし、人口減少に対する影響は大きく、高齢化による役員の担い手不足により自治会の維持が出来なくなっています。そのため地域の道路管理はどうなっているか伺う。

回答 市が管理している市道は 2,000 km あり、そのうち道路愛護団により約 540 km、業者委託で約 100 km ある。残る 1,360 km は草刈りの要望と現地確認などを踏まえ優先順位をつけながらの対応をしている。

- ② 集落支援員の配置について
 * 鹿島、島根、美保関には集落支援員が配置されていますが具体的にはどのような仕事をされているのか伺う。

回答 遠隔地域である、鹿島町、島根町、美保関町の支所にそれぞれ 1 名ずつ配置し、地域課題の把握、課題解決に向けたプレーヤーの発掘、住民同士の話し合いの促進など、地域課題の解決策の検討やサポート業務に携わっている。

- ③ A I 講習や地方創生 2.0 の勉強会を社会教育として実施してはどうか見解を求める。

回答 学びを得ることは有益であり、今後、公民館が住民の皆様からご要望を受けて講習会を企画される場合には、講師の紹介や実施に向けた相談などを通じ、教育委員会として後押しをする考え。

他 . . .

令和 7 年第 5 回 9 月定例会の内容につきまして、松江市ホームページで見ることができます。サイト内の情報はマナーを守り、ご覧ください。

松江市議会
サイト令和 7 年第 5 回 9 月
定例会配信動画
(代表・一般質問)令和 7 年第 5 回 9 月
定例会佐藤和彦動画
(一般質問)

佐藤かずひこの 今日もどこかで地域ちゃんねる！



■慶長の城 松江城築城その時代 特別展

松江歴史観に於いて、特別展『慶長の城 松江城築城その時代』が10月10日より12月7日までの期間で開催されています。そのオープニングに参加してきました。

松江城をはじめ米子城、広島城など、関ヶ原の戦い(1600年)からの15年間(慶長)の築城ラッシュ時代を学ばせていただきました。皆様も是非お出かけください。



■瑞風とまちづくりの会の活動

JR西日本が誇る、TWILIGHT EXPRESS 瑞風が宍道駅に停車するようになった2017年6月から、瑞風バスと瑞風が一緒に撮れる唯一のTwo-shot stationとして宍道駅でお出迎えを続けています。

朝7時54分ごろ到着し、宍道の武者隊「龍湖神」さん・寿会さんやJRのOB会さんをはじめ、NPOしんじ湖スポーツクラブさんなどがお出迎えに出られます。お見送りしてからは宍道公民館の口ビーチでうぐいすの会さんによるコーヒーと抹茶でおしゃべりされています。地域の皆さんも是非お出かけください。



■ふれあい丸倉山健康登山へ

雲南市の『幡屋地区健康を守る会』さんの主催でふれあい丸倉山健康登山に参加してきました。丸倉山は宍道町金山地区と大東町幡屋地区の境にある山です。宍道町の坂口・金山地区から大東町幡屋地区を結ぶ両市道がありますが、ここに『宍道町・大東町間道路整備促進期成同盟会』が古くからあり、道路整備要望等を両市が一緒に考え、改良促進に力を入れておられます。この期成同盟会も様々なところにありますが、県内でも市をまたぐ唯一の期成同盟会だそうです。長きにわたり地域間交流もなされこの丸倉山登山もその一つとされています。今回参加者は30名ぐらいで、宍道からは2名の参加で寂しかったのですが、隣の地域の方と交流できたことは大変有意義な事でした。



■松江市役所前の「水辺ステージ」が完成に近づいています。

宍道湖北岸の水辺利用を盛り上げようと松江市役所前エリア、千鳥公園エリア、松江しんじ湖温泉エリアにおいて、親水護岸整備が行われています。テラスやちゃぶちゃぶ広場をはじめ形が見えてきました。

完成後の市民の憩いの場やイベントの開催が待ち望まれます。



■姉妹都市 宝塚市・松江市議会議員交流研修会が開催されました。

兵庫県宝塚市と島根県松江市は、1967年に姉妹都市を提携しています。この提携は、かつて山陰と関西を結んでいた特急「やくも」と「まつかぜ」が宝塚駅に停車したことが縁で実現しました。両市では、観光、文化、スポーツなど幅広い分野で交流を深めており、5年ごとに記念式典が開催されています。今回の交流研修はNHKの朝ドラ「ばけばけ」をもっと楽しむためにと題し小泉凡先生による、現代によみがえる小泉八雲とセツ、そして「怪談」と題し講演をいただきました。



■宍道湖のごす釣り大会で外来種が釣れる・・・？

9月17日(土)NPO法人しんじ湖スポーツクラブ主催で「ゴズ釣り唐揚大会！」が宍道町の潜水道路で開催されました。親子合わせて50名ほどの参加でした。私は釣り師としてスタッフ参加させていただきました。釣れた魚はその場で裁いて天ぷらにして食べます。

毎年ですがゴズ(ハゼ)やセイゴ(スズキの子)が良く釣れます。しかし、その中にブラックバス(外来種)とブルーギル(外来種)も釣れたのです。

宍道湖に流れ込む川や池では釣れる話は聞いたことはありましたか？この夏は宍道湖の水位も上がり、塩分濃度も高いと聞いていましたが継続調査が必要です。



佐藤かずひこ後援会 佐藤かずひこ事務所

議会や紙面に対するご意見をお寄せください。

松江市宍道町佐々布1532-1

連絡先 090-3341-4488

e-mail wagokoro2025@gmail.com

サイト <https://wagokoro.fun>

